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排通宵得曳飛 1.8萬票3個半小時售罄

內購盡霸靚位 曼聯迷火滾

繼2005年首度訪港，紅魔鬼曼聯將再度來港獻技。由
於戲碼吸引，昨晨10時公開發售的近1.8萬張門票，3

個半小時已售罄。其中，最貴的球票售990元，在開賣後
半小時已沽清，790元中價票在11時半亦清貨。由於只有近
1.8萬張球票公開發售，不少網民批評賽事未能讓本港大多
數人受惠。

傑志公布球票去向息民怨

賽事主辦球會傑志在昨傍晚發出售票的詳細情況，以及
全場37,647張球票的去向。傑志指賽事售票因要由曼聯主
導，故只有17,991張票公開出售。其他球票分布為：名譽
券（包括曼聯1,080張）共2,014張、曼聯內部訂購及香港站
冠名贊助商6,000張、曼聯旅遊推廣4,000張、香港旅發局
4,000張；主辦單位和足球界人士內部分配3,642張。可見在
各大贊助商需求下，足總內部認購額已大幅減少。
今次售票是透過全港各區通利琴行的購票站和網站發

售，昨日各售票站均出現人龍，其中，元朗區售票站約有
300人的人龍，有早上10時才排隊的球迷亦成功購票，排頭

位的是在前一天下午排隊。最終有50人未能購票。因氣溫
下降，通宵排隊的球迷自備摺㟧、保暖衣和食物，以手提
電話上網打發時間。

球迷未能上網即赴售票站

購得最後兩張球票的天水圍居民鄭章文表示，因早上在
家未能上網訂票，故立即駕車到元朗售票站排隊，但仍一
直擔心買不到票。甚少入場觀看本地足球賽的他，上次亦
在傑志對巴塞羅那時購票入場觀戰，由於球票有球星照，
故他把票尾保存下來作紀念，可是今次是電腦票，就沒有
這種意義。他和大部分成功購票的「紅魔迷」一樣，希望
看到新加盟的雲佩斯和「肥仔射手」朗尼在大球場上大顯
身手。

未公布是否安排電視轉播

不少網民批評，整個上午都未能登入網站訂票，亦有網
民批評未有公開發售的另一半球票全部都是「靚位」。
也有球迷在網上提議，為平息未能購票的民憤，賽事應

交予本港免費電視台直播，及開放旺角球場在大電視直播
賽事。不過，主辦單位未有公佈有關賽事是否有電視轉播
的安排。
另外，被視為曼聯另一位靈魂人物、在加拉沙2003年收

購紅魔中擔任重要角色的行政總裁（CEO）基爾，將於本
球季6月30日後離任紅魔的職務，由副行政總裁伍華德接
任，但銜頭不會是CEO。55歲的基爾1997年起擔任曼聯財
務總監，2003年升任CEO。

議會兩短訊提世通負責人現身
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李少光：遏水客不宜「一刀切」

15萬雙非童居粵 港醫療恐受壓

香港文匯報訊（記者　潘志南）

曼聯訪港的號召力不容置疑，全
城各售票站也大排長龍，當中少
不了排隊黨搵食，老人家、家傭
加入排隊行列。昨晨出現的「買
飛黨」大致可分為3類型。第一類
是排隊即場將買得的票轉售，如
有南亞裔人士購買6張790元中價
票，共付4,740元，不用5分鐘，即
轉手賣5,500元，速售薄利760元。

貴價票被炒高逾倍

第二類是排隊人龍中，有人充
「買飛手」專為客人排隊，收到客
人的指定要求，成功購票每張加
300元服務費。第三類是有購票者
不會用盡每人限購6張的配額，將
餘下的配額以每張100元出售。
另外，由於「炒飛黨」不會公

然在網上放帖，避免遭警方「放
蛇」，只會在售票站外以留電話聯
絡作交易。有排隊人士網上發
現，票價可炒高逾倍，昨晨一張
990元的貴價票，就炒至2,000
元。

香港文匯報訊（記者　王維寶）雙非孕婦來港
產子，引發衝擊本港醫療系統等問題。根據醫管
局估算，現時廣東省雙非兒童約151,000人，並將
於2017年增至187,000人。署理食物及衛生局局長
陳肇始表示，因沒有統計患者父母身份，故無法
得知雙非兒童使用醫療服務比例。不過，從母嬰
健康院1歲以下求診個案統計得知，2012年雙非嬰
求診數量為11,600人，較2011年16,600人有所下
降。
雙非孕婦湧港產子，令雙非嬰數字不斷上升。

經民聯立法會議員林健鋒在立法會會議上質疑，

雙非兒童將在未來5年對本港醫療系統造成沉重
壓力。

健康院雙非嬰求診減

陳肇始表示，由於醫管局並沒有統計求診人士
父母身份，因此不知道雙非兒童過去使用各項醫
療服務數字及佔用比率。不過，從母嬰健康院過
去5年對接受服務的1歲以下兒童所進行的統計中
所見，2011年雙非嬰求診數量為16,600人，佔總
數23%；2012年已下降11,600人，佔總數15.8%。
政府會根據調查結果及過往服務使用量推算，以

確保所有符合資格人士均可享用公營醫療服務。
他又認為，2005年起，雙非嬰數字明顯增加，故
公立醫院及私家醫院有必要在2013年停收雙非孕
婦。
除了醫療問題外，學額不足問題亦備受關注。

陳肇始指，教育局並沒有把學童區分為單非、雙
非或父母均為香港人的類別，所以未能估算雙非
兒童在整體學童中所佔比率；但根據學校提供的
資料顯示，2012年至2013學年就讀於幼稚園、小
學和中學的跨境學童，分別約7,500名、7,000名及
2,000名，估計這批學生大部分會在港繼續學業。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）香港特許公認會計師公會
（ACCA)香港分會昨日估計，特區政府今個財政年度會有560億元
財政盈餘，遠高於財政司司長曾俊華去年預計的34億元赤字。該
會稅務委員會聯席主席黃宏泰表示，錄得大額盈餘主要是利得稅
收入增加，期望政府推出針對性補助措施，但不支持再派錢，
「（去年涉錢的）300多億足夠興建一座公立醫院有餘了，這筆錢
投放在公共事務能發揮更大作用」。
黃宏泰昨日在記者會預計，政府本財政年度錄得560億元財政

盈餘，主要因為利得稅收入比政府預期高及政府支出減少，希望
政府推出針對性措施協助有需要人士，如綜援雙糧、公屋租金、
電費、差餉寬免等，並提出多項為減輕中產家庭負擔措施，建議
政府擴闊薪俸稅之累進稅稅階至5萬元，外傭扣稅，最多15,000元
私人醫療保險稅務減免，容許夫婦分開申報個人入息稅。

指投放公共事務作用更大

他又不贊成「全民派錢」這類沒有針對性的措施，「（去年涉
錢的）300多億足夠興建一座公立醫院有餘了，這筆錢投放在公
共事務能發揮更大作用」。
被問到是否支持政府繼續推出通脹掛㢕債券（iBond），他亦表

明不支持，指巿場上有眾多投資工具給巿民選擇，若iBond發行
量不大，對巿民紓緩通脹壓力作用輕微。
該會稅務委員會聯席副主席倪智敏建議，政府應締造良好營商

環境以增加香港競爭力，建議政府考慮擴大離岸基金免稅範圍，
向在港設立企業地區總部及區域性服務中心的企業稅率減半，引
入集團虧損寬免、准許企業以虧損抵扣以前的課利潤，及成立一
個獨立的政策小組研究積極檢討優化稅務政策配合經濟發展。

會計師公會港分會：
庫房「水浸」勿派錢

香港文匯報訊（記者 王維寶）香港馬拉松2013將於本月24日
（星期日）舉辦，政府將實施特別交通及運輸安排。當局將於23
日晚上11時45分起，分階段實施封路及改道措施；並會在24日凌
晨2點起，把維園道及筲箕灣之間的東區走廊來回方向全線封
閉，共有167條巴士路線及30條專線小巴路線需要改道或暫停服
務。另港鐵將會在24日提早開出首班車，方便參賽者前往起點。

周六晚起分階段改道

為了配合馬拉松比賽，當局將於23日晚上11時45分起，分階段
在港九新界多處實施封路及交通改道措施。同時，介乎維園道及
筲箕灣之間的東區走廊來回方向，將由24日凌晨2時起全線封
閉，以配合10公里比賽。西區海底隧道往港島方向管道，將由24
日凌晨0時45分起封閉，直至所有馬拉松比賽完畢及道路重開為
止。
受馬拉松比賽封路影響，共有167條巴士路線及30條專線小巴

路線需改道行走或暫停服務，受影響巴士路線包括行經東隧及西
隧巴士路線，以及行經東區走廊、油尖旺區、中西區及銅鑼灣巴
士路線，位於港鐵天后站、博覽道東、中環碼頭、佐敦渡華路、
廣東道及港鐵九龍站巴士總站，將暫停使用及搬遷。位於封路地
區內的巴士站、的士站、小巴站、路旁停車位及私人停車場，亦
會暫停使用。

港鐵首班車提早開出

為方便參賽者前往維多利亞公園及尖沙咀起點，港鐵將會在星
期日提早開出首班車，不同路線的首班車將於早上3時至4時間開
出。除了港鐵外，多條特別巴士路線亦將於24日提供服務，方便
參賽人士前往維園。

馬拉松周日辦 港九新界封路

港聞拼盤

香港文匯報訊（記者　羅繼盛）「個人遊」實
施以來，雖然帶旺香港整體經濟，但農曆新年
假期前的奶粉短缺問題，以及新春期間大量旅
客訪港，引起社會關注本港承受能力和對民生
的影響。商務及經濟發展局局長蘇錦樑表示，
當局正就香港整體承受和接待旅客的能力進行
評估，兩地海關亦於本月展開行動，重點打擊
水貨活動。
蘇錦樑昨日在書面回覆立法會議員提問時表

示，隨㠥訪港旅客數字大幅增加，政府正密切
注視旅客的來港模式，研究針對「水貨」問題
的措施。當局會在非常特殊的情況下介入，月
初亦就奶粉短缺問題公布一系列特別措施，以
穩定本港供應。

兩地嚴打非法水貨活動

對於有商戶懷疑囤積日常用品，以高價售予
內地旅客，使本地居民不能以正常價格購買，
蘇錦樑呼籲消費者如發現有零售商涉及不當經
營手法，可向供應商和消委會投訴。若有關零
售商做法涉及違法，政府會採取執法行動。
蘇錦樑又稱，當局正就香港整體承受和接待

旅客的能力進行評估，考慮範疇包括口岸處理
能力、旅遊景點及公共交通的接待能力、酒店
供應、「個人遊」的經濟效益、對社會民生的
影響等。
當局會待評估完成後，與內地相關部門啟動

溝通協調機制，進行交流。
至於「一簽多行」政策應否作出調整，他說

政府需考慮對旅客的影響和打擊水貨活動的成
效，但會就水貨問題，繼續採取針對性措施。
入境處已制定監察名單，對懷疑水貨客進行入
境訊問，若有可疑會考慮拒絕入境。本港和內
地海關亦於2月1日起展開「深港海關聯手打擊

日用品走水貨專項行動」，透過監視和通報口岸水貨客活
動、加強情報交流和口岸旅客檢查，以及推行旅客入境監
控系統，重點打擊運送奶粉等日用品的水貨活動。

姚思榮：一簽多行政策值得檢討

另外，旅遊界議員姚思榮表示，水貨客問題可通過行政
手段解決，若因這些問題而對「個人遊」旅客作出限制，
是本末倒置和不值得。而深圳流動人口多，來港成本低，
值得進行檢討「一簽多行」政策，但未來可考慮對外省其
他較富裕城市，進一步開放「個人遊」。他解釋，這類城市
路程較遠，走水貨成本較高，旅客若坐飛機來港，經濟情
況應不差，相信可進一步帶動本港旅遊業發展。
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地旅客來港睡旅遊巴事件發生至今已屆一
周，肇事旅行社「世通假期」負責人王永
堅一直「潛水」，多番拒絕現身旅遊業議會
會議。議會日前發出「最後通牒」，限令王
永堅今晨10時到議會交代，昨日兩度向王
永堅發出短訊，提醒他要如期到議會，否
則理事會委任的5人跟進小組可即時採取懲
罰措施，暫停「世通假期」會籍。

內地涉事旅行社屬「野馬」難杜絕

事件引發旅遊業強烈關注，廣東省旅遊
局日前已要求廣東省旅行社暫停把旅行團
交由香港「世通假期」接待。記者日前致
電廣東省旅遊局市場處，負責人表示，據

了解，內地涉事旅行社屬無資質旅行社，
不在旅遊局管理範圍內。
相關人員表示，對於此類「野馬旅行

社」，只能通過和工商等執法部門聯合打
擊，但並不能保證處理掉一家，不會再出
現另一家「野馬旅行社」，因而理論上不能
從根本上杜絕此類事件再次發生，只能加
大打擊力度。
早前，廣東省旅遊局表示，經過深圳市

文體旅遊局核查出境遊團隊名單信息，並
沒有發現該批旅客赴港旅遊記錄。「世通
假期」違反深港兩地香港遊組團業務簽章
備案制度，並確實存在服務質量問題，已
要求廣東省旅行社暫停把旅行團交由「世
通假期」接待。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「個人遊」
政策大力推動了香港經濟發展，但近年出
現一些實際運作上的問題，例如水貨客
等。前保安局局長、新任港區全國人大代
表李少光，昨日接受電台訪問時強調，不
認同因水貨客問題而把「一簽多行」政策
一刀切改為「一簽一行」，但認為「個人遊」
政策原意是振興香港經濟，但至今已實施
10年，特區政府有需要對「個人遊」政策
進行檢討，包括配套設施能否負荷來港旅
客等。

施政困難多 籲堅持信念
李少光昨日接受電台訪問時，談到個人

遊問題，認為該政策已實施10年，有需要
因應實際情況檢討。不過，他坦言不應因
水貨客問題而一刀切地把「一簽多行」政
策改為「一簽一行」。他強調，目前入境處
在關口加強審查可疑水貨客較可行；又認
為香港人與內地人存在文化差異，價值觀
不同，希望彼此互相尊重，避免激化矛
盾。
被問到今屆特區政府上任半年多來，施

政一直面對重重困難，他認為，這與現時

政治生態下，推出的政策都會被政治化，
以及特首和官員牽涉負面新聞有關。他相
信，最重要是特首開誠布公，爭取市民信
任，問責官員亦要堅持信念，相信推出的
政策是為市民好，並奉勸問責官員「EQ」
要高，面對立法會謾罵式批評要一笑置
之。
香港多名前執法部門首長，分別當選新

一屆港區全國人大代表，及獲委任為全國
政協委員。於去年底高票當選港區人大代
表的李少光，希望可以自己的執法經驗，
為國家反腐倡廉工作出謀獻策。他坦言內
地法治、體制和反貪腐執法工作追不上經
濟發展，仍有改善空間，有些案件予人感
到不依法處理。「要改變的，不只是執法
決心，還有社會風氣，建立制度以及教育
民眾，同樣重要。這是不容易的事，需要
『一代人』努力」。

就有評論指，多位香港前高官獲委任全
國政協委員涉及「延後利益」，他不認同這
些講法，形容這是「難以想像」的。因特
區政府內部有監察官員機制，加上立法會
和輿論監督，高官不可能為搏取退休後利
益而在擔任官員時徇私枉法。

香港文匯報訊（記者 潘志南、文森）英超勁旅

曼聯7月29日訪港，與甲組球隊傑志進行表演

賽，旅遊事務署盛事基金資助800萬元。近4萬張

門票當中約1.8萬張於昨日公開發售，於3個半小

時內售罄。但網上訂票就因未能承受大量的點擊

出現大塞車，甚至全線死機。有通宵排隊的市民

批評內部認購預留門票佔大多數，而且均屬「好

位」，就算公開發售中最昂貴的門票，位置亦非最

好。「紅魔鬼」門券一票難求，刺激炒賣市場，

昨日下午已有人在網站以高出底價70%轉售門

票。昨晚主辦球會傑志公布門票分配情況，望息

民怨。

■售賣傑志

對曼聯門票

的元朗大馬

路購票站，

近300人排

成人龍，頭

位前日下午

已排隊。

香港文匯報

記者

潘志南 攝

■飲食業員

工戴卓文早

上10時已排

隊，在元朗

購得最後兩

張門票。

潘志南 攝

■購票者帶

備摺㟧、手

提電話和保

暖大衣。

潘志南 攝

排隊三寶


